
香港文匯報訊（記者 張文鈴）

香港演唱會發展史達30年，有調

查指90%旅客認為香港是「最喜歡

的演唱會城市」。業界人士認為香

港有潛力發展演唱會旅遊，從而吸

引更多高消費旅客。有報告指，現

時香港最大場館只可容納 1.4 萬

人，建議興建一個可容納3.5萬人

的室內場館，預計可為香港每年額

外帶來52億元經濟效益，及增加

逾1.6萬個就業機會。立法會旅遊

界議員姚思榮認為，香港演唱會的

票價便宜與品質高是一種優勢，加

上現時本港沒有新旅遊景點，相信

演唱會旅遊將是未來的賣點。

90%旅客選港為「最喜歡演唱會城」
演出業協會今年2月訪問了250名訪港旅客，近

80%受訪者有興趣到香港觀看演唱會，同時亦有近
90%旅客選擇香港是「最喜歡的演唱會城市」，其
次是內地及台灣。其中，近20%受訪者願意付出逾
1,000元購買在香港舉行的演唱會門票；而近半數
越洋欣賞演唱會的旅客表示會順道旅遊及購物，反
映香港有足夠潛力發展演唱會旅遊。
不過，協會指本港雖有潛質及優勢發展演唱會旅

遊，但礙於本港場地不足，最大的場館亦只能容納
最多1.4萬人，對比其他周邊城市例如台北，首爾
等在未來2年間將陸續有容納4萬人至6萬人的巨
型室內演出場館落成，屆時香港的競爭力將大大降
低，容易錯過國際巨星來港開騷的機會。
協會主席陳淑芬希望政府回應業界訴求，盡快興

建可容納至少3.5萬名觀眾的巨型場館，否則會令
香港國際都會形象失色。

去年票房8億 增21.62億生產值
去年本港演唱會門票收益為8億元，同時帶動本

地酒店、零售及餐飲業，為本地生產總值帶來
21.62億元收益。
協會委託理大酒店及旅遊業管理學院評估香港發

展演唱會旅遊的經濟效益，副院長宋海岩指，研究
顯示若本港興建一個可容納3.5萬人的巨型場館，
估計每年可額外為香港本地生產總值帶來逾52億
元，額外門票收益達14億元，並有望創造逾1.6萬
個就業機會。
協會亦同時委託港大民意研究計劃進行民調，總

監鍾庭耀指64%受訪者同意演唱會可帶動香港旅遊
業及刺激本地消費，68%受訪者認為完善的交通配

套是興建大型演出場館的重要條件。

票價平製作嚴 易吸內地客
被問及港推動演唱會旅遊的優勢，旅遊界立法會

議員姚思榮表示，香港舉行演唱會較鄰近地區有吸
引力，是由於香港演唱會的票價較便宜，且製作嚴
謹，故容易吸引不少內地旅客來港觀看演唱會。他
指出，由於現時香港缺乏新旅遊景點，相信演唱會
旅遊會將成未來賣點。
對於演出業協會建議在啟德發展區興起一個可容

納3.5萬人的場館，姚思榮表示，無論西九文化區抑
或啟德發展區均已經規劃好，難以再找到一幅地興
建場館。不過，他指出，啟德體育城內其中一個場
館可容納超過4萬名觀眾，相信可用來代辦演唱會，
「雖然最快都要5年至6年時間方可用到，但總『好
過冇』。」

■歌神許冠傑現場獻唱。
曾慶威攝

■演出業協會建議政府於啟德興建可容納3.5萬人的場館，吸旅客來港。
曾慶威攝
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香港文匯報訊昨日是本港兩間免費電視續牌公眾諮詢最後一日。亞
洲會向通訊事務管理局遞交支持亞視續牌簽名信函1,325份，包括聯署
信，並遞交問卷調查，表明堅決支持亞視續牌的立場。
亞洲會作為亞洲電視新老朋友聯合體，十分重視市民對亞視的觀感
與評價，為此進行包括5條題目的問卷調查，收集到1,040份有效問卷。
調查結果顯示，逾九成三受訪者認為，本港需要良心媒體；逾九

成二受訪者認為，「感動香港」為社會持續注入正能量；逾八成五
受訪者認同亞洲電視良心路線；逾八成四受訪者認為，亞洲電視近
年注重製作資訊、時政節目對了解新聞時事有幫助。
近日有組織對外宣稱，收集到3,000名網民反對亞視續牌。對此，
亞洲會呼籲市民從虛擬的網絡世界回歸現實世界。亞洲會其後會影
印有關文件轉交亞視，相信亞視必將汲取各界意見與建議，不斷進
步和完善。

亞洲會1,325簽名挺亞視續牌
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香港文匯報訊
（記者 文森）海
洋公園大熊貓盈盈
與樂樂的交配季節
周三完結，但自然
交配未能成功。園
方表示，已用樂樂
新鮮精液為盈盈進
行人工授精3次，
以製造受孕機會。
今年樂樂新鮮精液
較往年多，質量亦較高，相信懷孕成功率應較往年高。若
有進一步關於盈盈的消息，將繼續向公眾發布。
海洋公園為繁殖國寶大熊貓，今年在臥龍中國保護大熊
貓研究中心專家建議下，與去年一樣，細心在大熊貓交配
季節閉館，並安排盈盈與樂樂4次共處機會自然交配，避
免影響交配過程。兩天交配季節前日告一段落，「大熊貓
之旅」展館已於當日重新開放。
海洋公園觀察發現，閉館時，盈盈及樂樂共處機會有4

次，曾展現發情高峰期行為，但未能成功自然交配。不
過，公園在此時已用樂樂新鮮精液為盈盈人工授精3次，
製造受孕機會。
研究中心常務副主任李德生表示，年輕大熊貓在最初數

年的交配期，成功懷孕機會一般只有30%至50%。懷孕過
程充滿變數，懷孕期可由70天至324天不等。同時，假懷
孕情況時有發生，胎兒體積太小，一般出生時只有120
克，故需待出生前兩星期才可透過超聲波掃描確認大熊貓
是否真懷孕。
他續稱，今年盈盈與樂樂發情行為較往年理想，通過荷
爾蒙水平監測及行為觀察，已把握最好時間安排牠們共

處。由於盈盈及樂樂未能自然交配，故即時採集新鮮精液進行人工
授精。研究中心團隊將在未來數月繼續關注盈盈情況，希望盈盈今
年成功懷孕。

倘受孕8月上旬「有喜」
海洋公園動物及教育部執行總監蔣素珊表示，盈盈發情高峰期結束，
未來數月會繼續觀察盈盈身體狀況。如成功受孕，預料將於今年8月上
旬出現懷孕跡象，並對盈盈成功孕育下一代充滿希望。

業界倡建巨館吸演唱會遊客
盼選址啓德體育城 經濟效益每年52億增1.6萬職

工聯請願促升旅客接待力
香港文匯報訊（記者

文森）近日社會上有不少
反對個人遊的聲音，工聯
會香港旅遊聯業工會聯會
成員昨天到政府總部請
願，要求當局提升本港旅
遊接待能力，將情況轉
「危」為「機」，促進業
界發展。工聯會立法會議
員鄧家彪表示，當局應加
強監察旅遊業從業員的實
質工資與工時改善的實
效，並杜絕零團費旅行
團，提升本港旅遊業產業
水平。

認同口岸建購物城紓壓
旅發局早前預計本年度

訪港旅客將增加8.6%，達
到5,896萬人次。香港旅
遊聯業工會聯會認為，香
港必須妥善規劃未來旅客
的接待能力及配套，迎接
更多的機遇，促進本港經
濟發展。對於有建議政府
應在口岸附近興建旅遊購
物城，工聯會同意有關做
法，認為旅遊購物城能應
付日益增加的購物需求，
提升接待旅客能力之餘，
更可提供大量區內就業機
會，解決跨區上班、高昂
租金、交通壓力，以及地
區承受壓力等問題。

工聯會又建議當局設立
《自由行旅客登記網
頁》，目標是希望幫助政
府有效預計旅客人數，保
障社會和諧秩序的同時，
亦適度地呼籲業界在旅遊
旺季、淡季作出相應預備
措施，同時增設更多的點
對點旅遊專車，減輕大眾
運輸壓力。
另一方面，政府應該完

善地區性輔助設施，例如
在旺區及景區設立自助儲
物櫃，以供旅客使用，並
鼓勵景區、商場或地鐵在

適合地點設立儲物櫃服
務，避免造成路上擠迫，
構成遊客及本地行人各種
不便。

鄧家彪倡改善業界工資
鄧家彪則表示，雖然現

時數據顯示行業發展有上
升趨勢，但實際上只單單
創造了就業職位，卻未能
改善長工時情況及薪酬水
平，「『買團』、『墊
支』情況屢見不鮮，近期
更有旅行社倒閉，拖欠薪
金及墊支費用，令從業員

蒙受損失」。鄧家彪建議
當局加強監察，並立法改
善零售、飲食、酒店及旅
遊業行內的從業員的實質
工資與改善工時，從而提
升本港旅遊業產業的水
平，帶動香港經濟發展。
他又指出，零團費旅行團
是影響業界的首要問題，導
致旅遊業走向劣質，促請當
局必須立即作出有效規管，
杜絕「零團費旅行團」的出
現，確保行業聲譽不會因該
等害群之馬受到打擊，有損
形象。

百「大象」進駐太古 雕塑展籌款保育
香港文匯報訊（記者 文森）

逾百件仿照初生大象尺寸及形態
製作的雕塑，將進駐太古廣場、
太古城中心及東薈城名店倉，喚
起公眾對瀕臨絕種動物亞洲象群
的關注，並為保育活動籌款。
「大象巡遊」2007年在荷蘭鹿

特丹首次舉行。其後，展覽在世
界各地包括倫敦、米蘭、新加
坡、加州等巡迴登場，透過慈善
拍賣及售賣商品，籌得共約4,600
萬港元保育基金。
「大象巡遊」今年來港展出，

由8月1日至9月9日，逾100件仿
照初生大象尺寸及形態製作的雕
塑，將進駐太古廣場、太古城中
心及東薈城名店倉。
每件大象雕塑高5呎，全部由本

地及世界知名藝術家、設計師、
名人或國際頂級品牌設計創作。

創辦人Mike Spits表示，活動旨
在讓更多人關注亞洲象因失去棲
息地導致數目劇減的情況，透過
正面和活潑方式引起公眾關注，
並籌募保育活動資金。

展覽圓滿結束後，約20件大象
雕塑將進行慈善拍賣，收益撥捐
亞洲大象基金會，支持被世界自
然保護聯盟列為「紅色名錄」的
瀕危亞州象群保育及教育活動。

■逾百件初生大象雕塑展出，盼喚起公眾對瀕臨絕種的亞洲象群的關
注。 高誠公關供圖

■鄧家彪建議改善旅遊業從業員的實質工資，並杜絕零團費旅行團，提升本港旅遊
業水平。 彭子文攝

■盈盈與樂樂自然交配未能成功。


